

Protokoll

der Jugendversammlung DJK-VfL Billerbeck 1912 e.V.

am Freitag, 22.02.2019 im Clubraum Tischtennis.

Beginn: 18:00 Uhr

Ende: 20:00 Uhr

Versammlungsleitung und Protokoll: Katharina Ahlers



Top 1 Begrüßung

Geschäftsführerin Katharina Ahlers begrüßt die Anwesenden zur Jugendversammlung von DJK-VfL Billerbeck 1912 e.V.. Anschließend folgt eine kleine Vorstellungsrunde mit Namen und Sportarten aller Anwesenden.

Top 2 Infos zur Jugendversammlung

Katharina erklärt, dass es eigentlich im Verein jährlich eine Jugendversammlung geben sollte, zu der alle jungen Menschen unter 27 Jahren, die Mitglied im Verein sind, eingeladen sind. Auf dieser Versammlung haben sie die Möglichkeit mitzubestimmen und mitzuentcheiden.

In der Vereinssatzung sind eine solche Jugendversammlung sowie die Wahl eines Jugendvorsitzenden, der Stimmrecht im Gesamtvorstand hat, ebenfalls vorgesehen.

Die Jugend eines Vereins kann so aktiv in Vereinsangelegenheiten mitdiskutieren und mitentscheiden. Gleichzeitig ist sichergestellt, dass die Interessen der jungen Vereinsmitglieder im Vorstand vertreten sind.

Außerdem ist es üblich eine Jugendordnung zu beschließen, die die verschiedenen Aspekte der Vereinsjugend regelt.

TOP 3 Abstimmung Jugendordnung

Katharina stellt einen Vorschlag für eine Jugendordnung für den Verein vor. Sie geht jede Passage durch und erklärt, was es damit auf sich hat. Es gibt keine Fragen. Katharina stellt die Jugendordnung zur Abstimmung. Sie wird einstimmig von der Jugendversammlung beschlossen.

TOP 4 Wahlen

Wie in der neu beschlossenen Jugendordnung vorgesehen, sollen ein/e Jugendvorsitzende/r sowie ein oder zwei Stellvertreter gewählt werden.

Denise Lanksch aus der Karate-Abteilung stellt sich als Jugendvorsitzende zur Wahl. Da es keine weiteren Vorschläge gibt, stellt sich Denise kurz vor. Es wird über die Wahl abgestimmt. Die Jugendversammlung wählt Denise einstimmig zur Jugendvorsitzenden. Sie nimmt die Wahl an.

Für die Wahl zur stellv. Jugendvorsitzenden wird Maren Popmann vorgeschlagen. Sie ist leider nicht anwesend, hat aber vorher schriftlich ihre Kandidatur erklärt. Katharina liest ihre kurze Vorstellung vor. Anschließend wird über die Wahl abgestimmt. Die Jugendversammlung wählt Maren einstimmig zur stellv. Jugendvorsitzenden. Sie nimmt die Wahl, wie vorher schriftlich erklärt, an.

Für den zweiten Stellvertreter-Posten gibt es keine Vorschläge.

TOP 5 Wir gründen ein Jugendteam!

Katharina erzählt der Jugendversammlung, was ein Jugend-Team ist und was es alles im Sportverein machen kann. Ein Jugend-Team ist ein Zusammenschluss von jungen Vereinsmitgliedern, die Lust haben gemeinsam etwas für andere Kinder und Jugendliche im Sportverein zu organisieren und zu bewegen. Gemeinsam werden Aktionen, Projekte oder Veranstaltungen geplant und durchgeführt.

Zu Gast sind Judith Wortmann und Jens Wortmann von der Sportjugend Kreis Coesfeld. Judith ist selbst seit 2012 in einem Jugend-Team aktiv und berichtet von ihren Erlebnissen und von dem persönlichen Mehrwert in einem Jugend-Team mitzumachen. Jens erklärt wie man für verschiedene Projekte Fördermittel bekommen kann und welche Aktionen theoretisch möglich sind.

Anschließend werden in Kleingruppen erste Ideen für Aktionen und Projekte gesammelt, die dem Plenum vorgestellt werden.

Katharina berichtet, dass es in diesem Jahr von der Sportjugend NRW eine Unterstützung für neue Jugend-Teams gibt. Diese erhalten ein Starterpaket, unter anderem mit T-Shirts und verschiedenen Arbeitsmaterialien. Außerdem gibt es 200 Euro Förderung für die Durchführung einer gemeinsamen Aktion. Katharina fragt ab, wer im Jugendteam mitmachen möchte. Es melden sich insgesamt 14 Personen.

TOP 6 Sonstiges

Katharina berichtet, dass es verschiedene Qualifizierungsmöglichkeiten für junge Menschen im Sport gibt. Unter anderem erwähnt sie die Juleica-Schulung sowie das Vereinsmanagement-Beachcamp an der Ostsee der Sportjugend Kreis Coesfeld.

Versammlungsleitung und Protokoll

Katharina Ahlers